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第
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期

#$%!

年夏天某个黄
昏! 戴安娜安静地坐在冰
冷的台阶上! 紧紧抓着锻
铁雕花的楼梯扶手! 看父
亲把沉重的皮箱扔进汽车
后备箱! 穿棉布长裙的母
亲! 她脚下的漆皮高跟鞋
在石子路上踢踏出清脆的
响声后!车门关上!她童年
的所有美好快乐! 就像气
泡般! 在母亲离开时的瞬
间爆裂消散了"

戴安娜没有流泪 !父
母决定达成分居协议的这
一年!她还只有

%

岁" 被遗
弃# 背叛和漠视的耻辱和
伤心! 让幼小的戴安娜没
齿难忘" 母亲离开后!父亲
变得喜怒无常! 她害怕又
厌倦! 就常常偷偷带着弟
弟去郊外的桑君汉墓地 "

从未谋面的哥哥约翰 !他
那刻着 $爱心永志% 的墓
碑! 似乎时刻在提醒戴安
娜&对于斯宾赛家族!你这
个女孩是多余的" 如果你
是一个男孩! 母亲也就不
会弃你而去"

她用沉默的孤独 !来
回应父亲孤独的沉默 !她
故意穿得跟假小子似的 !

故意用泥巴把脸蛋涂得脏
兮兮的在父亲身边招摇 "

但是每当家中来了客人 !

父亲就会吩咐保姆! 为戴
安娜穿上洁白的公主裙和
红色小皮靴! 她不喜欢但
是不反抗! 还蹬着三轮车
在过道上招摇"

然后是戴安娜
#%

岁
那年! 她被姐姐带着去见
了一个王子! 那个王子叫
查尔斯! 当时是姐姐的男
友" 戴安娜将格子衬衫扎
在灯芯绒长裤里! 外面罩
着姐姐的皮衣!足蹬长靴"

她这个不三不四的样子把
查尔斯逗得大笑不止"

那一次经历让本来就
自卑内向的戴安娜很是懊
恼羞愧! 这可能也是一年
后她坚持去汉普郡一个富
人家做保姆的主要原因 "

她负责照看一个两岁大的
孩子" 同样在这家做保姆
的荷兰姑娘马里恩'丽霍
斯特! 成了戴安娜一生中
最为真诚朴实的朋友" 她
向丽霍斯特敞开心扉 !两
人像亲姐妹一样! 相互关
心! 当然常常也背着主人
说他们的坏话"

戴安娜跟丽霍斯特说
她阴郁的童年! 她的许多
年不曾相见的母亲! 她的
#&

个月大就夭折的哥哥 "

她总是郁郁寡欢! 但是当
她跟丽霍斯特提到

#%

岁
那年和查尔斯的见面时 !

却会羞涩地雀跃和兴奋 !

戴安娜说&$那是我生命中
第一次约会" %

来自显赫家族却做一
周拿

#%

英镑工资的保姆!

并没有让丽霍斯特觉得奇
怪! 这个比戴安娜大

'

岁
的女人后来面对记者采访
时总是说&$没有什么比让
戴安娜做保姆更让她觉得
幸福安稳" %戴安娜的理想
是学烹饪! 成为一个技艺
高超的厨师! 为此她总是
很早起床洗完一大盆的衣
服! 然后跑到丽霍斯特的
厨房! 嚷嚷着要跟她学烹
饪!她想有朝一日!能为她
威严的祖父# 孤独的父亲
还有最疼爱她的祖母做出
最可口的食物" 或者某一
天! 她的烹饪技艺能上报
纸杂志! 然后母亲就会闻
讯而来探望她"

#!

岁的戴安娜! 将她
自己最真实最朴素的理想
说给了朋友丽霍斯特 !尽
管她们只相处了短短

'

个
月! 但是丽霍斯特却固执
地认为& 她眼前那个一头
短发! 总是将衬衫扎进牛

仔裤! 笑起来就会脸红的
像男孩一样的姑娘! 才是
真正的戴安娜"

#$(#

年
!

月
'&

日!丽
霍斯特在报纸上看到了那
个笑容倾城# 美丽绝伦的
戴安娜王妃" 依然还在汉
普郡做保姆的她! 一眼就
认出了她的朋友" 丽霍斯
特泪流满面! 她一点都不
为戴安娜感到高兴骄傲 "

这个只会洗衣做饭的保
姆! 她根本就不能从王妃
闪烁的眸子和珠宝里 !看
到她

#!

岁那年的雀跃和
快乐"

当这个万众敬仰的妃
子为王室诞下两个男孩
后! 当她在那场著名的车
祸中香销玉殒! 当她离去
整整

#&

年后!举国上下依
然都还在悲伤地悼念着她
的今天 !已经

"$

岁 !依然
做着卑微的保姆的丽霍斯
特总是会说&$如果时间真
能轮回到

#!

岁!我想戴安
娜更愿意做一个沉静的保
姆! 或者是一个雀跃的厨
师" %

摘自!女报"时尚#

我国改革开放的总设计师邓小平
是个超级球迷!他曾经说过&$我生平最
喜欢看足球"%早在

)&

世纪
)&

年代初邓
小平在法国勤工俭学时就酷爱足球!足
球场上经常闪动着他机警# 灵活的身
影" 有一次!巴黎举行一场精彩的足球
赛! 邓小平十分希望能够观看这场比
赛!却苦于手头没钱!深感懊丧" 忽然!

一个念头闪进他的脑海&$对了!把衣服
送到当铺换钱买票不就可以看上足球
了吗( %想到这里!邓小平飞跑回寓所拿
衣服当了钱! 看了那场精彩的足球赛"

几十年之后! 他还能回忆起那次比赛!

记得谁是冠军"

)&

世纪
'&

年代在上海!共产党人
随时都有被敌人发现的危险!邓小平也
没停止过看球" 解放初期!邓小平任西
南军区政委!他与司令员贺龙是一对超
级球迷! 老哥儿俩共同撮合了一件事"

那时中国第一支国家队成立不久!他们
把国家队请来与西南军区队比赛!一赛
就是两场! 政委与司令都从头看到尾"

由于国家队优势大!西南军区队守门员
曾雪麟多次救险!邓小平和贺龙频频鼓
掌"在

#$*$

年全国足球联赛中!四川队
风头强劲!球迷和报纸称赞&$成都白袍
小将!不畏强手)%在北京与强敌$八一%

队相遇!四川队勇敢顽强!以
&

比
&

逼
平享有盛誉的$八一%队!对四川队深有
感情的邓小平总书记和国家体委主任
贺龙自始至终一直看完比赛"

作为伟大的政治家! 邓小平三上三
下的传奇经历中! 有两次复出都是通过
足球场发出了信号" 这是邓小平与足球
不解之缘的生动体现"

#$!'

年!经周恩来
总理努力!邓小平从江西回到北京!有人
发现尚未安排工作的邓小平出现在先农
坛体育场的主席台上看足球! 人们知道
小平离担任中央要职的时候不远了"

#$!*

年
*

月
)(

日! 已经担任党中央副主席#

国务院第一副总理# 军委副主席兼解放
军总参谋长的邓小平!于繁忙工作间隙!

前往北京工人体育场观看中国人民解放
军第三届运动会足球比赛"

#$!%

年
"

月!

邓小平又被$打倒%" $文革%结束后!

#$!!

年
!

月
#!

日! 北京举办了
#&

个国家和
地区

#)

支球队参加的$长城杯%足球邀
请赛!这是$文革%后我国首次举办的国
际足球比赛"同一天!中共十届三中全会
一致通过了 *关于恢复邓小平同志职务
的决议+"

!

月
'&

日晚!刚刚复出的邓小
平出现在北京工人体育场主席台上!出
席这次足球邀请赛的闭幕式! 并观看中

国青年队同香港队的比赛! 当播音员念
到$出席这次比赛的首长有邓小平%时!

全场掌声雷动"

邓小平爱足球绝对是一流"

#$!(

年
阿根廷世界杯比赛!有些场次没有转播!

邓小平打电话给国家体委负责足球工作
的黄中#陈家亮!叫他们把反映第十届世
界杯足球赛的纪录片*世界在你脚下+送
到家中! 他兴趣盎然地一气看了

"

个小
时"

#$$&

年世界杯足球赛!中央电视台连
实况录像一共转播了

*)

场!从领导岗位
上退下来的邓小平!饶有兴致地看了

*&

场" 如果要在高龄老人中评出世界级的
球迷!邓小平应该是当之无愧的)

#$$"

年
美国世界杯!邓小平已经

$&

岁了!中国
都在深夜转播!他让工作人员录下比赛!

白天再看"他特意嘱咐子女!不要告诉他
比分!使他能带着悬念看"

邓小平热爱足球运动! 同时对足
球运动员和发展足球事业也给予了很
多关心" 我国著名足球运动员张宏根
在

)&

世纪五六十年代!是全国无可争
议的头号球星!他创造了很多个第一&

#$*!

年!打进了中国参加世界杯外围
赛第一球,

#$*(

年! 位列首次评选的
$全国十佳足球运动员%之首,

#$%)

年
被评为最佳足球射手"可惜的是!后来
的伤病使张宏根不到

'&

岁就挂靴退
役了"

)&

世纪
!&

年代后他先后任中
国青年队和国家队教练"他的伤病!一
直挂在邓小平心上"

#$!*

年!邓小平
去体委听取工作汇报!见到张宏根!他
亲切地问&$张宏根!你的脚好了吗( %

邓小平酷爱足球! 却对中国足球
很少做具体指示!但短短几个字的$足
球要从娃娃抓起% 足以让足球界永远
受益"

#$(*

年夏!距中国队$五一九%

失利不到三个月! 国际足联创办的世
界少年足球锦标赛在中国进行了首届
赛事"

(

月上旬!邓小平请人带话给国
际足联主席阿维兰热先生&$我看了几
场国际足联

#%

岁以下柯达杯世界锦
标赛的实况转播! 看到各个队无论技
术方面#体育道德方面都表现很好!他
们踢得很有朝气! 是世界足球运动的
希望" 中国少年队踢得也不错" 我们
中国足球运动要搞上去! 就要从娃娃
和少年抓起" 国际足联把这次世界锦
标赛安排在中国举办! 这是对我们的
鼓励和帮助!要感谢你们"国际足联主
席阿维兰热先生及其他领导人眼光看
得远!从青少年抓起!举办这类的世界
锦标赛!是个很好的创举" %

(

月
##

日

晚! 李鹏在北京工人体育场将邓小平
谈话的中文和英文稿转送给阿维兰
热"阿维兰热表示&邓小平先生的谈话
将在国际足联的杂志上发表"$足球要
从娃娃抓起%!反映了邓小平希望多出
足球人才! 希望中国足球强大起来的
急迫心情"据邓小平的子女回忆!他也
曾说过!中国足球让他着急"

邓小平对发展足球运动!也有自己
的深刻见解"

#$%"

年
*

月!邓小平观看
了巴西马杜雷拉队来华的比赛"由于当
时中巴没有建交!对方又要我们从来没
有经历过的出场费!当时任国务院副总
理的邓小平亲自批准!开创中国邀请第
一支高水平职业足球队的先例!中国虽
然第一次拿出比较昂贵的出场费!但确
实使中国足球界学到不少东西!国家体
委组织全国

)%

支甲乙级队
!&&

多名运
动员#教练员观摩比赛和训练"

#$!!

年
!

月
'&

日!在观看中国青年队同香港队
的比赛半场休息时!邓小平同国家体委
负责人谈话指出&你们可以派几名裁判
去德国学习!要培养国际裁判!提高裁
判水平"

#$!(

年
"

月
'&

日!邓小平在同
国务院政治研究室负责人谈话时!在谈
到开辟新的行业问题时指出!足球也可
以发展!也是一个行业嘛" 可以组织一
些国际比赛! 既可以满足人们的需要!

又增加了收入"现在的全国足球职业联
赛! 与邓小平的创意指导也是分不开
的"

#$$)

年邓小平发表著名的南方谈
话"南方谈话不仅深刻地改变了中国的
历史进程!也改变了中国足球的发展路
径"在邓小平$胆子要再大一点!步子要
迈得更快一点%的指示下!国家体委在
北京召开$红山口会议%"在当时主管体
育工作的中央领导$一步到位%指示下!

会议确定了中国竞技体育改革的$突破
口%--推出$全国足球职业联赛%"

中国球迷应该特别感谢邓小平!

#$$)

年初中央台
(

频道每晚
(

时必有
滚动新闻!这个时间段雷打不动!恰巧

#

月份中国国奥队参加奥运会足球外围
赛亚洲区决赛!中国队对科威特在晚上
!

点
*$

分由胡志军打入一球! 未等回
放!滚动新闻开始了" 亿万球迷急得要
命!不少球迷纷纷打电话!请求不要打
断实况!但这个规矩不是中央台能说了
算的" 几天后人们惊喜地发现!观众可
以从头到尾不受干扰地看完比赛了!原
来是邓小平也在收看!他让秘书给中央
电视台挂电话!要求今后凡是转播中国
队的比赛!不要插播新闻" 球迷的心都
是相通的!球迷已不分等级!不分身份"

作为球迷的邓小平发话!使所有的球迷
受益!这在世界恐怕也是独一无二的"

摘自!党史文苑#

$超级球迷%邓小平

二十年来!北京吸引了
大量的外地人来这里淘
金! 加上中国人的老乡情
结!于是就形成来自同一个
地区的人聚集在一起的$城
中村%" 比如北京的 $浙江
村 %#$福建村 %#$新疆村 %

等等"

浙江村&

最有活力的'城中村%

张景富的小餐馆在木
樨园天雅服装大厦后面的
一条小巷子里 ! 巷子虽
小!人却出奇的多 !到处是
肩背手提黑色塑料货袋或
蹬着三轮车装卸货物的
人"

北京木樨园#大红门服
装商业街!年交易额

'&&

亿
元人民币以上!占据了北京
服装业交易额的

*"+*,

" 张
景富的小餐馆占了地利之
便!生意非常好"

十几年前!这里还是一
片破落!一个个临时搭起的
砖棚随处可见!街道又窄又
脏!是一群浙江人把这里捣
鼓成了长江以北最大的服
装集散地!因此这里也被称
为$浙江村%"

$浙江村 %的范围主要
在丰台区南苑乡的时村#果
园村一带"

上个世纪
(&

年代初 !

这里的房租非常便宜!距离
赵公口长途汽车站#北京南
站也比较近"

以浙江温州人为主的

来京务工人员看中了这里
的地理位置!陆续在这摆地
摊做起了服装生意"

林立昌是最早一批来
北京的浙江人 !

#$(*

年他
来这里时!整天背着一个大
包! 东躲西藏地摆地摊!两
年下来也没挣到什么钱"

林立昌的命运转折在
于抓住了一次机会!而他的
经历也是$浙江村%形成的
原因"

#$((

年! 他靠倒卖皮
夹克挣了一笔钱!于是他干
脆在附近租了一间面积仅
'&

平方米的房子! 自己办
了一个加工厂!白天摆满缝
纫机等工具!晚上就睡在地
板上"

$白天干活 ! 晚上睡
地% 是很多浙江人的发家
经历"

那些年皮夹克非常火!

来自全国各地的客商甚至
许多外国人都直接来这里
采购!林立昌经常几天不睡
觉连续赶活"

后来自己实在做不过
来! 就找来了家里的亲戚!

亲戚又带来了老乡!老乡又
带来了自己的亲戚"

于是!在这里的浙江人
就越聚越多!$浙江村%就是
这样形成了"

$浙江村 %逐步摆脱了
那种低级的经营方式!林立
昌也苦尽甘来!不仅有一个
小型服装加工厂! 在天雅#

京园# 龙秋等批发市场还
拥有七个摊位 ! 资产过百
万"

从$浙江村 %走出来的
一大批富翁!在完成了资本
的原始积累后!开始涉足更
多的行业" 房地产开发#文
化传播#矿山开采以及互联
网等高科技行业几乎都有
浙江人的身影"

福建村&

以建材生意为主业

在京郊立水桥以北
#

公里的范围内!沿公路分布
着以福建人为主 ! 经营木
材#铝合金建材等大大小小
的建材贸易公司!这里就是
$福建村%"

$福建村 %的兴起得益
于

#$(&

年以来北京北郊大
规模的房地产投资"

立水桥方圆十几公里
的范围内新建的花园 #别
墅# 公寓以及奥运村的建
设!为建材贸易提供了很大
的市场"福建建材商看好了
这个机会!便纷纷在立水桥
附近开起了公司"

福建人也是中国有名
的一大商帮 ! 福建泉州 #

晋江 #石狮的服装鞋帽遍
及全国 ! 沙县人开小吃
部 ! 安溪人卖铁观音 !莆
田人除了做服装生意 !还
很善于经营医院 ! 据说 !

全国
(&,

的私立医院的
幕后老板都是福建莆田
人 "

新疆村&

曾经扎堆开餐馆

新疆村早在
#$!&

年
代末就开始形成 ! 分为两
片!一片在甘家口!一片在
魏公村! 多以开饭馆为主
业"

最初 ! 在魏公村地区
的几条街边上 ! 由于有很
多新疆人开的餐厅 ! 附近
居民的出租房大都出租给
了这些新疆人!形成了 $新
疆村%"

但是由于拆迁和旧城
改造的原因 ! 新疆村消失
了!但要在北京找一家新疆
餐馆还是很容易"

$新疆村 %起源于甘家
口附近的西苑饭店"

西苑饭店兴建于
#$*&

年!当时叫西苑旅社 !是作
为团结穆斯林民族的窗口
建设的"从

#$*&

年代开始!

国家陆续从新疆招了一批
厨师进京"新疆厨师们又慢
慢地带来了他们的家属和
老乡!由于语言和生活习惯
方面的原因!他们大多居住
在同一区域!并多以开餐馆
为业"

外地人影响了北京的
生活方式!北京也接纳并改
变了外地人的思想"正是因
为这些外地人的大批迁徙
和融入!北京才变得更加多
元!更加包容"

摘自!小康#

在延安时期!毛泽东

日理万机!极少有时间娱

乐" 后来!他突然右肩疼

痛!有时疼得不能握笔!不

能睡觉!医生诊断为肩周

炎 " 经过一段时间的治

疗!毛泽东的肩周炎不仅

不见好转!反而转为慢性"

当时卫生处领导着

急 ! 召集医务人员想办

法 !最后 !领导交给朱仲

丽一个任务!说服毛泽东

打麻将"

有一天!朱仲丽趁毛

泽东心情好时! 走进办公

室!毛泽东叫她坐下"朱仲

丽说 #$想不想陪我打麻

将% &毛泽东无可奈何地

说#'你的嘴就是厉害" 好

嘛!医院开来处方一个!打

麻将四圈!目的是帮助肩

关节的功能恢复" &

朱仲丽马上吩咐卫

士拿来麻将!就在毛泽东

窑洞里的小方桌上打起

来" 大家有说有笑!在紧

张的战斗生活中平添不

少乐趣"

叶子龙也是毛泽东牌

桌上的常客! 常常要和毛

泽东争个输赢" 朱仲丽总

是想法让毛泽东玩得开

心!以便多玩几圈!达到活

动关节的效果"因此!她常

常坐在毛泽东的上手!故

意出一些好牌让他'吃&!

毛泽东连连'和牌&!气得

叶子龙直瞪眼"

有一次!毛泽东和牌

后笑着对大家说 #'如果

是开赌场!只要朱仲丽坐

在我的上家!我敢下注万

万元!必成大富翁" 你这

个同志是不是在收买我!

给我金钱炮弹!叫我当资

本家呀% &满屋子的人顿

时大笑不止"

摘自!老年文汇报#

毛泽东打麻将治肩周炎

#!岁的戴安娜

#$(#

年
!

月
'&

日(丽霍斯特在报纸上看到了那个笑容倾城)美丽绝伦的戴安

娜王妃*依然还在汉普郡做保姆的她(一眼就认出了她的朋友*丽霍斯特泪流满面(

她一点都不为戴安娜感到高兴骄傲*这个只会洗衣做饭的保姆(她根本就不能从王

妃闪烁的眸子和珠宝里(看到她
#!

岁那年的雀跃和快乐*

在自然界!猎豹尽管

跑得很快!但它经常还是

抓不住羚羊" 这是为什么

呢
-

猎豹虽然跑得快!但是

它跑的距离很有限!只能

跑几百米" 虽然羚羊奔跑

的速度每小时可以达到

$&

公里左右!但与猎豹相

比!还是要慢一些"

羚羊一旦遇见猎豹!

它会在一段急跑后突然

转弯 !利用山丘 (草丛来

做掩护 ! 做锯齿形的奔

跑) 这样猎豹就不能发挥

它快速奔跑的特长!羚羊

也就能安然逃生了*

如果没有羚羊!猎豹

怎么会知道自己最为擅

长的奔跑其实也有弱点
-

这就是自然界的军备竞

争 # 如果捕食者的速度

快!那么被捕食者必须跑

得更快* 如果不能跑得更

快!那就要凭借耐力或计

谋逃脱* 否则有些物种就

会灭绝!食物链上的其他

物种也会有生存危机* 所

以大自然这个造物主!不

会轻易地使一个物种灭

绝!而是让每一个物种之

间相克又相生*

我们与竞争对手的

关系也是一样* 当对手绞

尽脑汁地思考着如何赢

得顾客时!我们便知道自

己的工作该如何做+当对

手每天都在思考如何战

胜我们!我们就必须不断

进步+当对手毫不留情地

指出并利用我们的缺点

加以进攻!我们就必须完

善自我* 当有一天我们开

始衰败的时候!可能才发

现#那是因为没有人知道

我们自己致命的软肋
.

摘自!感恩的心#

几年前!一个重

要人士预定给南卡

罗来纳州一个院的

全体学生发表演讲* 整个

礼堂都坐满了兴高采烈的

学生! 大家都对有机会聆

听到这位大人物的演讲兴

奋不已*

在州长经过简单介绍

之后! 演讲者走到麦克风

前!眼光对着听众!由左向

右扫视一遍!然后开口道#

'我的生母是聋子!因此没

有办法说话! 我不知道自

己的父亲是谁! 也不知道

他是否还在人间! 我这辈

子找到的第一份工作是到

棉花田去做事* &

台下的听众都呆住了*

'如果情况不如意!我

们总能想办法加以改变* &

她继续说!'一个人的未来

会怎么样! 不是因为生下

来的状况* &她轻轻地重复

方才说过的!'如果情况不

如人意! 我们总能想办法

加以改变* &

'一个人若想!

改变眼前充满不幸

或无法尽如人意的

情况* &她以坚定的语气往

下说!'只要回答这个简单

的问题#,我希望情况变成

什么样% - 然后全身心投

入!采取行动!朝理想目标

前进即可" &

接着她的脸上绽现出

美丽的笑容#'我的名字叫

阿济泰勒摩尔顿! 今天我

以美国财政部长的身份 !

站在这里" &

摘自!齐鲁晚报#

就让对手捅到你的软肋

二十年来(北京吸引了大量的外地人来这里淘金(加上中国人的老乡情结(于是

形成了一些外地人的$城中村%* 比如$浙江村%+'福建村%)'新疆村%等等, 外地人影

响了北京的生活方式(北京也接纳并改变了外地人的思想,正是因为这些外地人的大

批迁徙和融入(北京才变得更加多元(更加包容,

北京城里外地人的'城中村%

回答一个简单的问题

在刚刚结束的 $

)&&!

上海国际导航产业与科技
发展论坛%上!冉承其无疑
是最受瞩目的发言者 !他
是中国卫星导航工程中心
的副主任! 大家都想从他
那里听到更多关于北斗卫
星导航系统的新消息"

$

)&&$

年!北斗卫星导
航系统可以实现区域服
务!服务范围是亚太地区"

)&#&

年前! 北斗卫星导航
系统将能够提供与

/01

同
等的服务" %冉承其给出的
时间表! 是目前为止中国
卫星导航工程中心对北斗
卫星导航系统计划应用进
度最详细的一次描述"

北斗卫星导航系统最
重要的亮相 ! 将会是在
)&&(

年北京奥运会期间的
服务" $北斗卫星导航系统
实时交通导航仪正在北京
试用 !

)&&(

年初将实现批
量生产" %冉承其说!他自
己的汽车上就安装了一
台" 目前多数交通导航仪!

都只能提供静态的交通信
息" 动态交通导航!将告诉
车主这条线路上某个位置
正在塞车! 可以选择其他
的路径! 这不仅能够为车
主节省时间! 还可以减少
能源消耗和空气污染"

北斗卫星导航系统有
一项

/01

没有的功能---

通信" 冉承其介绍说!在手
机信号覆盖不到的边远地
区#海上!北斗卫星导航系
统可以发挥传递手机短信
的作用!一次可以传输

#)&

个汉字信息" $这可比打海
事卫星电话便宜很多" %

比探月竞争更激烈

在卫星导航系统工作
人员看来!导航卫星系统的
竞争比探月竞争要激烈得
多"目前全世界有

"

套卫星
导航系统! 最为成熟的是
美国

/01

全球卫星导航定

位系统"其次还有俄罗斯的
/234511

卫星导航系统!

以及欧盟的伽利略计划"现
在!中国的北斗卫星导航系
统成为又一个不愿意让
/01

继续成为 $卫星导航
系统%代名词的新星"

不过! 四大系统将来
争夺的还是汽车# 手机这
两个最大的民用商业市
场! 没有人想错过即将出
炉的这块大蛋糕" $我曾经
想象!奥运会期间!每一个
外国或者外地的来宾 !一
下飞机就能得到一个手持
的导航仪" %清华大学交通
研究所教授史其信在主持
导航论坛的一个会议时 !

这样做开场白" 导航产业
中的从业人员却不会把这
个情景仅仅当作想象 !根
据英国一项预测! 到

)&#)

年! 中国车载导航设备的
年销售量将达到

$*

万套!

到
)&#&

年!中国的便携式
自动导航系统

60478

销量
将突破

!&&

万套"

)&&%

年!

中国导航产业创造的产值
是

#)&

多亿 !

)&&!

年预计
达到

)&&

亿"

卫星导航系统是导航
产业的基础! 面对成长迅
速的中国导航市场! 北斗
卫星导航系统摩拳擦掌 "

但对于中国的北斗卫星导
航系统来说! 困难的是如
何从

/01

的手里抢夺市
场" $

/01

用了
#&

年的时
间来培育市场" %中国的卫
星导航研究从

#$$'

年才
起步! 一共发展的时间也
不过

#&

多年"

让冉承其和他的同事
们倍感压力的是! 如果北
斗卫星导航系统的发展速
度赶不上中国导航产业
$爆发式% 发展的速度!它
将再次失去与其他

'

个导
航系统竞争的机会" 冉承
其认为! 国家应该制定优
惠政策! 来鼓励北斗卫星
导航系统的广泛应用"

为什么要用

北斗卫星导航系统

为什么要建设自己的
卫星导航系统(冉承其提到
了独立性的重要&$

/01

没
有承诺提供不间断的信号
服务" %

/01

还是一个以军
用为主的卫星导航系统 !

它并不保证民用信号的可
靠性"

/01

的所有权#控制
权#运营权都属于美国国防
部"这让很多国家的民用用
户担心!美国军方可以随时
终止民用信号的提供"

冉承其说! 北斗卫星
导航系统可以承诺提供不
间断的民用信号!对于一个
国家来说!相当于一个$双
保险%"而且!在涉及国家安
全的银行#交通#公共安全
等领域! 自己的系统更加
$放心%" 冉承其认为!在这
样的领域!国家应该强制性
地要求以中国的北斗卫星
导航系统为主!

/01

为辅"

但冉承其也承认 !卫
星导航的民间应用! 必定
要走向多系统兼容" $实现
兼容可以确保北斗导航系
统的用户! 在安全使用的
情况下! 分享世界卫星导
航发展的成果" %将来的情
景是!在一台导航设备上!

北斗卫星导航系统和
/01

系统提供的信号! 互相修
正和补充! 为用户提供最
好的服务"

摘自!新民周刊#

北斗星与 /01的较量


